
Niederschrift 

 

Über die Sitzung des Schul-,Sport-, und Kulturausschusses, sowie des baubegleitenden 

Ausschusses der Gemeinde Pellworm am 26.06.2020. 

 

Beginn   20.03 Uhr                                      Ende    22.23 Uhr 

 

Anwesenheit: 

Schul-, Sport-, und Kulturausschuss 

Vorsitzender :  Rolf Holsteiner 

Jörg Ketelsen 

Tore Zetl 

Jan Onnasch 

Sönke Petersen 

Sönke Meesenburg, Katrin Knudsen und Momme Jensen fehlen 

entschuldigt. 

Gemeinde- 

vertretung:  Astrid Korth 

   Martin Jansen Bürgermeister (Bgm) 

Weitere  

Teilnehmer:  Walter Herrig/Rektor 

   Elvira Herrig/ Leiterin Kita 

   Silke Zetl/Mensa AG 

   Mathias Schikotanz/Bauingenieur Gemeinde Pellworm 

   Tina Zetl/KiGa 

   Sonja Reetz, Baubegleitender Ausschuss 

   Silke Backsen/Projektmanagement 

   Diana Johns/Protokoll 

Öffentlichkeit:  2 Personen 

 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 

der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, sowie Beschlussfassung über 

Änderungsanträge zur Tagesordnung. 

Der Ausschussvorsitzende Herr Rolf Holsteiner begrüßt die Anwesenden und stellt das 

Hygienekonzept vor. Die Beschlussfähigkeit und die form- und fristgerechte Einladung 

werden festgestellt.  

Unter TOP 14 wird nicht öffentlich beraten. 



TOP2:   Anfragen aus der Öffentlichkeit 

-keine- 

 

TOP 3:  Feststellung der Niederschrift über die Ausschusssitzung vom 05.11.2019 

Ohne Einwände wird die Niederschrift festgestellt. 

Es ergeben sich jedoch Fragen und Ergänzungen zum weiteren Verlauf der besprochenen 

Punkte: 

1. TOP 6:  In welcher Höhe die Veranstaltung des Ortskulturringes bezuschusst 

  wurde. Der Ausschussvorsitzende zieht Erkundigungen ein. 

2. TOP 7:  als Mitglied der AG Mensa aus der Lehrerschaft wird Regine Neunzig 

  vom Schulleiter benannt. 

3. TOP 10: Die Genehmigung liegt noch nicht vor. 

 

TOP 4:   Bericht des Vorsitzenden 

Der Ausschussvorsitzende bedankt sich bei Sönke Petersen, für die Vertretung des 

Ausschussvorsitzes von Januar bis Ende Februar. 

Der Ausschussvorsitzende berichtet über folgende Termine: 

26.02.20 Gespräch mit Helmut und Rita Bahnsen mit Bgm. Nieszery und Walter Forbeck 

  (Museum) 

27.02.20 Treffen AG Schulhofgestaltung 

08.03.20 Treffen mit dem Landjugend Vorstand bezüglich der Sanierung des  

  Landjugendraumes. 

12.03.20 Treffen AG OGS 

10.04.20 Treffen mit Walter Herrig in der Schule 

16.04.20 Gespräch mit MB und Schulleiter zum Thema OGS 

07.05.20 Bewerbungsgespräche Mensa Leitung und Assistenz 

18.05.20 Treffen mit der Biosphärengruppe Schul-Mensa-Garten 

 

TOP 5:  Bericht des Schulleiters 

Der Schulleiter berichtet über die positive Entwicklung der Schülerzahlen. Waren es zum 

01.08.2019 noch 87 Schüler, die die HNP-Schule verzeichnen konnte, so ist die Schülerzahl 

bis zum 01.05.2020 auf 96 Schüler angestiegen. Zum 01.08.2020 wird eine Schülerschaft von 

103 Kindern und Jugendlichen angenommen. 

Zum nächsten Schuljahr sollen drei Planstellen neu besetzt werden. Für eine Planstelle 

konnte bereits eine Lehrkraft gefunden werden. Für die anderen beiden Stellen läuft die 

Ausschreibung noch bis zum 01.06.2020. 



Es konnte eine FSJlerin für das nächste Schuljahr gewonnen werden. Auch die Stelle der 

Schulsekretärin wird ausgeschrieben und ist vakant.  

Walter Herrig berichtet über die organisatorischen und pädagogischen Herausforderungen, 

welche die Corona Pandemie für den Schulalltag auf Pellworm mit sich bringt. 

Ein großer Mehraufwand ist täglich zu bearbeiten und koordinieren. Täglich sind sechs 

Statistiken zu führen und melden. Zehn Kinder sind in der Notbetreuung, die anderen 

werden durch E-Mails, WhatsApp, Pakete, Bücher Arbeitshefte, Zoom-Konferenzen etc. 

beschult. Trotzdem sieht der Schulleiter große Defizite des Lernerfolges im Vergleich zum 

regulären Präsenzunterricht. 

Durch die Lockerungen des Landes SH verbessert sich die Lage jedoch. Es wird großen Wert 

daraufgelegt, die Schüler im Präsenzunterricht in den Hauptfächern (Deutsch, Mathe, 

Englisch) zu beschulen. Ziel der HNP-Schule und des Elternbeirates ist, so viel Unterricht wie 

möglich zu ermöglichen. 

Corona bedingte Kosten für z.B. Masken, Apps und Spukschutzglaswände belaufen sich auf 

ca. 600,-€. 

Allen Beteiligten bereitet der Neubau der Schule sehr große Freude. Alle Extraarbeiten sind 

abgeschlossen, Möbel bestellt und auch das W-Lan ist aktiviert. 

 

TOP 6: . Sachstand Neubau der Kindertagesstätte und Erweiterung der Grundschule 

  mit gemeinsamer Mensa  

Mathias Schikotanz berichtet: 

Der Bau und auch die Baumaßnahmen an den Außenanlagen sind abgeschlossen. Alle 

Gewerke sind abgenommen. Es steht nur noch die Abschlussrechnung der Fa. Hoff aus. Alle 

Termine wurden eingehalten. Es bestand während der gesamten Bauphase eine 

reibungslose und gute Zusammenarbeit aller Gewerke. 

 

TOP 7:  Vorstellung des Projektes „Schul-Mensa-Garten“(Anlage Lageplan und 

Biosphärenprojekt) 

Die Flächen wurden angesehen, eine Gründüngung soll vorgenommen werden, die 

Gestaltung wurde in der Mensagruppe mit dem Schulleiter und dem Hausmeister zusammen 

besprochen. Die Detailplanung erfolgt im Winter. Naschsträucher Obst und Streuwiese ein 

Gemüse- und ein Kräutergarten sind vorgesehen. Es wird eine Initiative zur Durchführung 

geben. Es haben sich bereits Personen gemeldet, die Interesse haben. Silke Zetl stellt einen 

Finanzplan auf. Eventuell können Fördergelder und Spenden generiert werden (Ökoverein, 

Aktiv Region). Restbeträge sollen in den Gemeindehaushalt eingestellt werden.  

-Walter Herrig und Jörg Ketelsen möchten deutlich betonen, dass ein Komposter wegen der 

Rattenplage auf der Insel nicht angeschafft/angelegt werden soll. Rolf Holsteiner gibt den 

Hinweis an die Arbeitsgruppe Schul-Mensa-Garten weiter.- 

 



 

TOP.8:  Beratungen und Empfehlungen zur OGS (Anlage) 

Schulleiter Herrig beschreibt die Zeitverteilung der OGS.(TOP 8 Anlage 1)  

Hier ist ein Fehler in der Anlage. Die OGS findet von Montag bis Donnerstag statt.  

Des Weiteren werden die Anlagen „Informationen über die Ganztagsangebote“, sowie der 

Anmeldungsvorschlag kurz erläutert. 

Abschließend stellt Walter Herrig den Wochenplan vor. Hier kommt ergänzend am Mittwoch 

Geräteturnen von Marina Kues hinzu, sowie am Donnerstag Shiatsu angeboten von Claudia 

Lehmann. 

Empfehlung der Vorlage –einstimmig- 

 

TOP 9:  Beratung und Empfehlung der neuen Brandschutzordnung (Anlage) 

Die Brandschutzordnung, entworfen von Walter Herrig liegt noch nicht vor. Sie befindet sich 

noch beim Kreis zur Prüfung. Mathias Schikotanz erklärt Unterschied zwischen Konzept und 

Ordnung. 

Der TOP wird auf die nächste Schulausschusssitzung vertagt. 

 

TOP 10: Sachstand „Beleuchtungskonzept Turnhalle“ 

Das Konzept ist umgesetzt und fertiggestellt. Es wird noch gemeinsam mit Malte 

Volquardsen abgenommen. Frau Zabel erstellt den Verwendungsnachweis bis zum 

30.06.2020. 

 

TOP 11: Baumaßnahmen 2020 

 Westflügel Heizung/Volquardsen 

 Lehrerwohnung Bad Volquardsen, Küche bestellt aber Lieferschwierigkeiten, 

ansonsten bis 1.08.2020 fertiggestellt. 

 Elektrosanierung erst nach Brandschutzkonzept möglich. Wahrscheinlich nicht schon 

in den Sommerferien möglich. Evtl. erst nächstes Jahr. Problem: Haushaltsgelder 

erneut für 2021 einstellen. 

 Schulhof, vier neue Spielgeräte(Klettergerüst und Schaukel mit herkömmlichen 

Schaukeln und Vogelnestschaukel Seilbahn, kleines Schiff). Die Sandkiste ist bereits 

fertig. 

 Landjugend, Fenster und Türen bereits neu. Sanierung durch Bauhof und Landjugend. 

 Busschleife wird im Bauausschuss bearbeitet. Planungsbüro ist beauftragt. 

 Walter Herrig möchte gern wieder drei Fahnenmasten aufstellen lassen. Rolf 

Holsteiner verspricht sich zu kümmern. Evtl. müssen Gelder in den Haushalt 2021 

eingestellt werden. 



 Es soll wieder eine optische Absperrung für den Weg zum Bus angebracht werden. 

Der Bauhof plant dieses bereits für den 27.05.2020 

 Die Container der Kinnerstuv bleiben vorerst auf dem Feuerwehrparkplatz stehen, da 

die Baugenehmigung noch fehlt. Sie werden im Herbst durch den Kran, welcher auch 

die Yachten aus dem Hafenbecken hebt, zu ihrem Bestimmungsort, dem 

Abenteuerspielplatz umgesetzt. 

 Es soll beobachtet werden, ob die Fahrradständer der Schule für die Kinder 

ausreichend sind. 

 

TOP 12: Verschiedenes 

Bürgermeister Martin Jansen informiert über das Stadtradeln vom 30.05.2020 bis zum 

19.06.2020. Die Anmeldung erfolgt online bei Herrn Oswald. Eine zahlreiche Beteiligung 

Pellworms wäre schön. 

Am 03.06.2020 kommt Martin Gutbier zur Einweisung Küchengeräte in der neuen 

Mensaküche. 

 

TOP 13:  Anfragen aus der Öffentlichkeit 

-keine- 

Um 22:10 Uhr endet der öffentliche Teil der Sitzung. 


